

Discrepan sobre reestructura de la deuda estatal

⦿ **Advierten que el esquema de GPO es una línea de crédito abierta**

ALEJANDRA MENDOZA
amendoza@elfinanciero.com.mx

Después de que el Tesorero del Estado acudió al Congreso local para explicar los detalles so-

bre los esquemas que utilizarán para la reestructura de la deuda de Nuevo León, expertos discreparon sobre los beneficios de estas medidas.

Para Marco Antonio Pérez Valtier, especialista en estudios económicos y de finanzas públicas, y socio en el despacho Pérez Gónzora y Asociados, advirtió que el instrumento de Garantía de Pago Oportuno (GPO) es una lí-

nea abierta de crédito, que tiene un costo, que no se necesita y no ayuda en una mejora de las calificaciones crediticias por parte de las agencias calificadoras.

“El instrumento de GPO no es para reestructura, nada tiene que ver con la reestructura y con lo que tiene que ver es en apoyar al deudor para que le pueda pagar al acreedor de manera completa y oportuna cuando tenga una insu-

ficiencia de recursos; pero nunca se va a tener una insuficiencia de pago”, señaló.

“Es ridículo decir que se necesita una GPO, es una mentira porque eso lo que implica es que abres una línea de crédito, me va a costar esa línea de crédito porque tengo que hacer una reserva para pagarla y es básicamente “atole con el dedo”, es una burla”, dijo.

María del Carmen Martínez Richa, analista de deuda de la agencia calificadora Moody's, señaló que esta reestructura es positiva para las finanzas del Estado porque reducirá el servicio de ésta, que representó al cierre del año pasado el 4.9 por ciento de los ingresos totales.

Pérez Valtier aseguró que lo que se propone con ese esquema, no es ninguna estructura. **PÁGS. 3 Y 4**

Reestructura de deuda liberará recursos

ALEJANDRA MENDOZA
amendoza@elfinanciero.com.mx

Después de que Carlos Garza Ibarra, Tesorero del Estado, compareciera ante el Congreso local, donde explicó que utilizarían dos esquemas para refinanciar la deuda estatal, que son la Garantía de Pago Oportuno (GPO) y el de la Deuda Estatal Garantizada, especialistas indicaron que este proceso le liberaría recursos al gobierno.

Para María del Carmen Martínez Richa, analista de deuda estatal de la agencia calificadora Moody's, dijo que "con una reestructura se busca siempre bajar los costos de las tasas de interés y modificar el esquema de pago a capital, en ese sentido si se baja el servicio de la deuda es positivo, porque el Estado va a tener más ingreso y menos presión".

Por su parte, Carlos González Barragán, investigador y profesor en finanzas públicas en el TEC de Monterrey y en la UDEM, dijo que "la propuesta del refinanciamiento es muy buena, trae ahorros, libera recursos en un momento en el que se necesitan. No parece tener puntos negativos importantes", indicó.

Explicó que con esta reestructura el monto de la deuda sigue siendo el mismo, con nuevas condiciones y extendiendo el compromiso. No es pasivo nuevo porque lo que se está negociando es la forma de pagarle a los bancos.